

03. Sitzung des FSR Bauwesen der HTWK Leipzig | 08.05.2019 | 18:00 Uhr | G 201

Datum: 08.05.2019
Beginn: 18:00 Uhr
Ende: 20:13 Uhr

Sitzungsleitung: Christin Schenk
Protokollant*in: Martin Schroeder
Raum: G 201

Anwesenheit

Stimmberechtigte Mitglieder

Name	A	E	U	Unterschrift
Suhel Altaweel	x			Siehe Anwesenheitsliste
Moritz Borris		x		
Sophie Gehle	x			
Axel Grauwinkel	x			
Jan Kiesewetter	x			
Jan Lorenz	x			
Lukas Rienhardt	x			
Christin Schenk	x			
Martin Schroeder	x			
Max Schröter	x			
Sophie Schulze	x			

end, U - unentschuldigt abwesend

Ehrenamtliche Mitglieder und Gäste

Name	Unterschrift
André Herhold	Siehe Anwesenheitsliste
Marius Hönemann	
Arne Sender	

Tagesordnung

1 Allgemeines	3
1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung	3
1.3 Nächster Sitzungstermin	3
1.4 Genehmigung der vorliegenden Protokolle	3
2 Informationsrunde	3
2.1 Gremien	3
2.1.1 Fakultätsrat	3
2.1.2 Prüfungsausschuss	3
2.1.3 StudierendenRat	3
2.1.4 Studienkommission	4
2.1.5 Beirat HochschulKOLLEG	4
2.2 Ämter	4
2.2.1 Sprecher*in	4
2.2.2 Finanzen	4
2.2.3 Kassenverantwortliche*r	4
2.2.4 Wahlvorstand	5
2.2.5 Hochschulpolitik	5
2.2.6 Studium und Lehre	6
2.2.7 Öffentlichkeitsarbeit	6
2.2.8 Exkursionen	6
2.2.9 Erstsemesterfahrt	7
2.2.10 Veranstaltungen	7
2.2.11 Spinde	7
2.2.12 Skripte	7
2.2.13 Technik	7
2.2.14 StudiFit / Tutorien	7
3 Wahlen	7
4 Aktuelle Themen	8
4.1 Frühjahrsgrillen	8
4.2 Hochschulinformationstag	9
4.3 Collegeblöcke	9
5 Sonstiges	9

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit

Der FachschaftsRat ist mit 8 anwesenden von 11 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Der FachschaftsRat ist mit einer Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung

NEU TOP 4.3 Collegeblöcke

Die Tagesordnung wird in geänderter Form mit 8-0-0 angenommen.

1.3 Nächster Sitzungstermin

Der FachschaftsRat tagt zum nächsten Mal am **22.05.2019 um 19:00 Uhr in der G201**.

1.4 Genehmigung der vorliegenden Protokolle

02. Protokoll

- Anmerkungen: keine

Das Protokoll der 02. Sitzung vom 25.04.2019 wird in vorliegender Form mit 8-0-0 angenommen.

2 Informationsrunde

2.1 Gremien

2.1.1 Fakultätsrat

- Außerordentliche Sitzung am 15.05.2019 um 14 Uhr
 - Themen:
 - Neuwahl einer*s Dekan*in
 - weitere werden nachgetragen

2.1.2 Prüfungsausschuss

- neue Attestregelung zur Prüfungsabmeldung im Krankheitsfall
 - Gespräch mit Christoph von der Rechtsberatung des StuRa, er sieht das auch kritisch; er informiert sich und meldet sich nochmal bei uns
 - Kontaktaufnahme zu ME zum neuen Attest läuft
 - laut Frau Banusch (Dezernentin Studienangelegenheiten) soll die neue Regelung sich in studierendenfreundliche Richtung bewegen

2.1.3 StudierendenRat

- Referent für Ausländische Studierende gewählt
- wieder anerkannte Hochschulgruppen
 - BetonkanuTeam
 - Evangelische Studierendengemeinde

03. Sitzung des FSR Bauwesen der HTWK Leipzig | 08.05.2019 | 18:00 Uhr | G 201

- geförderte Finanzanträge
 - Deutsch-Französischer Chor Leipzig
 - globaLE
- Grundordnung der Verfassten Studierendenschaft wurde in geänderter Form beschlossen
- Referat Lehre und Studium - Sprechzeiten: freitags 9:00-10:30 in G101, außer KW 19, 20, 28
- 01. AK Hochschulsommerfest nächsten Montag, 13.05.19 um 19.00 Uhr in G330 → Marius will sich dort beteiligen
- nächste Sitzung: 15.05.2019 um 19.00 Uhr in G330

Rückfragen:

- Warum hat sich Brettspielkultur nicht wieder als HSG anerkennen lassen? → Wissen wir nicht.

2.1.4 Studienkommission

- außerordentliche Sitzung: 30.04.2019; 14:00 Uhr; G201
- TOP: Anpassung BIB in den Wasserfächern
 - Wasserwesen: Hydromechanik (Prof. Preser), Wasserwirtschaft (Prof. Milke) beide 3. FS
 - Siedlungswasserwirtschaft und Wasserbau: SiWaWi Abwasser (Prof. Milke; 3.FS), SiWaWi Trinkwasser (Prof. Preser), Wasserbau (Prof. Preser) 4. FS
 - Einstimmige Zustimmung dazu, sodass wir dann 4 ECTS mehr im 3. Fachsemester aus neu benanntem Modul „Wasserwesen“ erhalten

2.1.5 Beirat HochschulKOLLEG

- Konstituierende Sitzung am 13.05. um 15:30 Uhr in G330

2.2 Ämter

2.2.1 Sprecher*in

- Protokoll nachbearbeitet
- Bürodienst Amtszeit 2019/20 geklärt

2.2.2 Finanzen

- Amtsübergabe am 17.04.2019
- Kassenzählung steht aus
- wir haben noch keinen Zugriff auf das Konto
 - erst wenn alle Finanzverantwortlichen und Kassenverantwortlichen bei der Sparkasse waren, werden alle Konten freigegeben
- Sophie plant ein weiteres Treffen mit Hendrik und möchte sich bei den ersten Abrechnungen und Buchungen noch helfen lassen, damit sie es besser lernt

2.2.3 Kassenverantwortliche*r

- Von Jan Schlüssel bekommen

- Kassen sollen nochmal gezählt werden, Überblick über Kassenbücher bekommen

2.2.4 Wahlvorstand

- Außerordentlich Sitzung Wahlausschuss am 03.05.19; 15:30; G330
 - Besprechung Änderung der Wahlordnung
 - viele redaktionelle Änderungen
 - Bei einem Kandidaten braucht er eine absolute Mehrheit um die Wahl zu gewinnen (jeder hat eine Stimme abzugeben)
 - Bei mehreren Kandidaten braucht der Kandidat eine relative Mehrheit um die Wahl zu gewinnen (jeder hat drei stimmen)
 - Bei Stimmengleichheit wird nach Paragraph 17.2 weiter verfahren (Losen)
 - Die neue Wahlordnung wird nachgereicht, sie wird derzeit von der Wahlleitung in ihre endgültige Fassung gesetzt.
 - Dazu gibt es nochmal eine Sitzung des Wahlausschusses, in der die geänderte Fassung beschlossen wird.

2.2.5 Hochschulpolitik

von der Hochschulversammlung am 08.05.:

- Bericht Rektorat
 - Hochschulpakt beschlossen: „Zukunftsvertrag Studium & Lehre“
 - 3,76 Milliarden € insgesamt
 - Verteilungsschlüssel ändert sich
 - Qualitätspakt
 - Personalentwicklungskonzept tritt in Kraft
 - 21 zusätzliche Professuren
 - 18 neue Mitarbeitende
 - die Stellen gehen fast zu 100 % an die Fakultäten IM und ING
 - Stiftungsfakultät wurde kurz vorgestellt
 - Stand Systemakkreditierung
 - Leitbild Lehren & Lernen wurde vom Senat beschlossen
 - Lehrbericht wird zur Zeit ausgearbeitet
 - StudiFit wurde für seine Arbeit gelobt
 - Hochschulwebseite wurde teilweise erneuert und überarbeitet
 - Drittmittel
 - 12 Mio. € im Jahr 2018 -- neuer Rekord
 - F Bau hat den größten Anteil daran mit XX Mio. €
 - Ehrungen fürs BetonkanuTeam und für Prof. Thiele

- Hochschulrat
 - Wirtschaftsplanentwurf für 2020 wurde beschlossen
 - neue Mitglieder des Hochschulrates werden im März 2020 bestellt
- kurze Vorstellung der neuen Strukturen und Strukturänderungen
 - Fusionen
 - Zentrales Prüfungsamt
- Rückfragen & Diskussion
 - zentrales Prüfungsamt - was ändert sich?
 - Digitalisierung - Prüfungsabmeldung wird digital
 - Standardisierung - Prüfungsordnungen sollen noch vereinheitlicht werden
 - Raumproblematik?
 - Bibliothek soll erweitert werden
 - Nutzung der Mensa zum Lernen wird jetzt mit dem Studentenwerk besprochen
- Vorstellung der Bewerber*innen für die Rektor*innenwahl am 22.05.
 - https://www.htwk-leipzig.de/no_cache/intern/aktuelles/intern-news-detailansicht/artikel/2216/ (nur nach Login aufrufbar)

2.2.6 Studium und Lehre

- Wunsch der zu evaluierenden Lehrkräfte an Frau Quapp gesendet

2.2.7 Öffentlichkeitsarbeit

- Martin: tragt Euch bitte bis zum 28.04. in folgende Tabelle ein, damit ich die Sachen demnächst bestellen kann: <http://bit.ly/2VJc6zf>
- wenn wir die neuen Klamotten haben, sollen neue Fotos gemacht werden
- Aktualisierung der Webseite steht an

2.2.8 Exkursionen

- Altbautagung am **23.05.2019**
 - 5(fix)+2 Anmeldungen (von 15) bis 25.04.19 eingegangen
 - **neue Deadline: Freitag, 09.05.2019**
 - Mail mit Infos zur Anmeldung erforderlich (Kann auch alles im Büro beim Bezahlen eingetragen werden)
 - Macht Werbung so gut es geht: Mundpropaganda, Whatsapp-Gruppen, Facebook alles
 - <https://www.facebook.com/events/310491382991828/>
 - wir schreiben den Architekten nochmal, damit morgen vielleicht noch Mitglieder des FSR AS bezahlen
- Zoo 2019
 - Datum: ein Termin bis 07.06.2019 (KW 23)

- Führung durch Bauingenieur(e)
- Aktuell im Bau: Aquarium
- 15-20 Teilnehmer à 10€ (statt 17 €)
- nach der Führung darf man im Zoo bleiben :)
- Werbung kann schonmal gemacht werden mit dem Hinweis, dass bald genauere Infos folgen zu Termin und Anmeldung
- Gibt es dazu schon was neues?
 - JaLo: leider nein, aber zeitnahe kommen die Infos. Architekten würden gerne auch mit teilnehmen

2.2.9 Erstsemesterfahrt

- nichts Neues

2.2.10 Veranstaltungen

- [siehe TOP 4.1](#)

2.2.11 Spinde

- Wie lange müssen die Dinge aus den Spinden aufgehoben werden?
 - Christoph (Rechtsberatung StuRa) sagt: 3 Jahre
 - Sophie fragt nochmal nach, was der Justitiar dazu sagt
 - wir müssen den Spindevertrag entsprechend abändern, dass der Inhalt der Spinde in Zukunft direkt weggeworfen werden kann
- Spinde-Excel sollte so überarbeitet werden, dass man Menschen mit abgelaufene Verträge direkt anschreiben kann
- Aktualisierung nach Aufbrechaktion steht noch aus

2.2.12 Skripte

- nichts Neues

2.2.13 Technik

- einige PC- und Transponderzugänge fehlen noch, jeder kümmert sich selbst

2.2.14 StudiFit / Tutorien

- Suhel organisiert Konsultationen mit Professor*innen in Zusammenarbeit mit Barbara

3 Wahlen

-

4 Aktuelle Themen

4.1 Frühjahrsgillen

- neuer Termin: **15.05.2019 (KW 20)**
- Fleisch und Getränke sind bestellt
- Kanzlerin und GEMA sind angeschrieben
 - wir haben die Genehmigung der Kanzlerin
 - Rückmeldung GEMA ausstehend
- Ordnungsamt ist nicht notwendig
- BetonkanuTeam ist wahrscheinlich wieder mit dabei
- Brötchen und Käse sind bestellt
- Frau Pietsch schickt Mail an alle an der Fakultät Bau raus
- um den Materialverleih muss sich noch gekümmert werden
- Getränke vom Lieferdienst:
 - 50 Kästen Uri
 - 2 Kästen Wasser
 - 5 Kästen Clubmate
 - 2 Kästen Cola
 - 2 Kästen Fanta
 - Wein von Rewe
- Holzbalken-Spiel organisieren? → Marius versucht, es zu organisieren
- Salate
 - 2 x Nudelsalat (Sophie G.)
 - 2 x Couscous-Salat (Christin, Lukas)
- Suhel kümmert sich um Hummus
- wir brauchen zwei Kassen mit Wechselgeld
- Martin druckt Plakate und hängt sie auf
- Axel kümmert sich um die Versuchshalle bei Jens zur Lagerung der Getränke
- wir suchen noch Helfer*innen, die uns gegen Speis und Trank auf der Veranstaltung helfen
- Dürfen wir wie immer die Einnahmen vom Abend für Rechnungen verwenden? → ja

Antrag: Der FSR Bau möge beschließen, ein Darlehen in Höhe von 900 € an Sophie Gehle für den Kauf von Material (Becher, Teller, Gabeln, ...) für das Frühjahrsgillen auszus zahlen.

Abstimmung: 8-0-0. Damit ist der Antrag angenommen.

4.2 Hochschulinformationstag

- **11.05.2019**, 10 - 15 Uhr (Samstag)
- wir machen wieder einen Stand im Nieper-Bau
- Stand soll 9:45 Uhr fertig sein
- bitte Moritz nochmal kontaktieren, weil er was Gebackenes organisieren wollte
- Kaffee kochen und in Pumpkanne mit rüber nehmen
- Besetzung unseres Standes in zwei Schichten:
 - 10:00 - 12:30 Uhr: Lukas, Jan K., Jan L.
 - 12:30 - 15:00 Uhr: Christin, Arne

4.3 Collegeblöcke

- wir können wieder 500 Blöcke vom Verband der Kalksandsteinindustrie bekommen
- sie kommen sehr gut an und haben eine gute Qualität
- Versandkosten von 83,30 € würden auf uns zukommen

Antrag: Der FSR möge beschließen, maximal 90 € für Collegeblöcke aus dem Topf 4 - „Allgemeine FSR-Mittel“ auszugeben.

Abstimmung: 10-0-0. Damit ist der Antrag angenommen.

5 Sonstiges

- Suhel sucht nach einem Programm (wie eine Art Stammtisch), bei dem die Studis sich bei Interesse öfter mit ihm zusammensetzen und austauschen können, vor allem auch fachlich bei intensivem Interesse an speziellen Fächern

Die Sitzung wird um 20:13 Uhr geschlossen.
